

Máxima seguridad y economía se obtiene con el uso de los lubricantes ingleses



Que son siempre recomendados y usados oficialmente por **ROLLS-ROYCE** los motores más escrupulosamente fabricados en el mundo

Para otros detalles, dirigirse al agente en esta provincia:
FRANCISCO CARRIÓN LÓPEZ
Alfonso VIII, 55.—CUENCA

AGRARISMO

Conclusiones aprobadas en la Asamblea de Agrarios de Valladolid y que han elevado a los Poderes Públicos, el pasado día 28:

Primero. Que por los Poderes públicos se adopten cuantas medidas sean precisas para garantizar el orden y la tranquilidad en los campos y ciudades, sin lo cual no es posible que el hombre trabajador pueda dedicarse con calma y seguridad a producir riqueza y engrandecer a la nación.

Segunda. Solución rápida y eficaz del paro obrero, dando al problema el carácter nacional que debe tener para que todos los ciudadanos españoles, sin distinción cooperen a su remedio en la medida de sus posibilidades económicas y sin que sean sólo los patronos agricultores los que se vean forzados a resolverle en cada pueblo, con evidente peligro de ruina.

Tercera. Revalorización de los productos del campo en armonía con el coste de producción. Organización de una verdadera política agrícola. España debe producir el trigo que necesite para su consumo, y nada más.

Reorganización del mercado trigoero con creación de lonjas de contratación y pañeras reguladoras. Protección del trigo español con un arancel permanente e invariable, y adquisición forzosa por todas las regiones españolas del producido en España.

Prohibición de importar toda clase de piensos, así como carnes y demás productos ganaderos, vigilando con especial cuidado los puertos de Cataluña.

Quarta. Sindicación forzosa de todos los agricultores, con libertad para asociarse cada cual a la entidad que prefiera. Todos a la Asociación que más confianza les merezca y nadie sin asociarse.

Quinta. Leyes sociales dictadas expresa y especialmente para la agricultura con preceptos y normas distintas de las actuales en vigor que no se adaptan al medio rural y que se dieron mirando solamente a la industria y comercio.

Sexta. Imposibilidad de aumentar hoy día la contribución territorial, ya que ésta debe encontrarse en armonía con el valor de la tierra que ha disminuido notoriamente en estos últimos años.

Revisión de todos los arbitrios municipales y provinciales con supresión de aquellos que supongan una carga agobiadora para el comercio de los productos agrícolas.

Séptima. Reorganización seria y eficaz del crédito agrícola, haciendo intervenir en él, no sólo el dinero del Estado, sino también el de la Banca privada.

Creación del Banco Nacional de Crédito Agrícola; préstamos con intereses modestos, largos plazos de vencimiento y moratorias razonables en el pago. Intervención forzosa en todo ello, de las entidades agrarias.

Octava. Creación y fomento de

la ciencia agrícola y dotación suficiente de cuantos centros de investigación y experimentación requiera la extraordinaria variedad del medio agrícola español. Creación de Centros dedicados a la obtención de variedades de semillas más adaptadas a nuestro suelo y clima, Estaciones pecuarias dedicadas al estudio de la alimentación y mejora de nuestra ganadería. Repoblación forestal de nuestros páramos. Preparación técnica adecuada del obrero agrícola español.

También se tomaron los siguientes acuerdos referentes a la futura actuación de la Asociación Patronal Agrícola:

1.º Creación de la Federación Patronal Agrícola de Valladolid a la que deberán pertenecer todas las asociaciones patronales agrarias de la capital y de la provincia que existan en la actualidad o que puedan crearse en lo sucesivo. Ningún labrador debe permanecer aislado y todos deben formar parte de alguna asociación.

2.º Unión completa de todos a los fines de la mejor defensa. Ningún labrador debe consentir que sean impunemente atropellados los derechos e intereses de otro compañero. Todos, dentro de la ley, todos como un sólo hombre para luchar contra quien, saliéndose de la ley, intente atacar a uno de los nuestros.

3.º Unión y compenetración leal con nuestros obreros para hacer más grata la vida del campo, y para pedir y obtener la revalorización de los productos agrícolas que nos permita a unos y a otros disfrutar de una situación económica mejor.

4.º Unión de todos para la venta de nuestros productos. Nadie debe vender aislado y en el momento en que quiera el comprador, sino cuando la venta pueda ser más provechosa. Fomento de sindicatos y cooperativas para obtener el crédito preciso.

5.º Ayuda de todos para la creación y protección de asociaciones obreras, cuya finalidad no sea la destrucción de la economía rural. El patrono y el obrero agrícolas han de vivir como hermanos y compartir su riqueza o pobreza como tales. La lucha de clases en el campo no es admisible.

Relojes, LONGINES, CYMA, OMEGA, y de las buenas marcas encontrará un bonito surtido en la

Relojería NOTARIO
Teléfono 300.

Dr. García Cubertoret

(Del Hospital de la Cruz Roja)

Cirugía y Aparato digestivo

Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7
Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

CASA ARMERO

Fray Luis de León, 22, Cuenca



Relojes de todas clases

Taller de composturas con garantía absoluta y precios moderados

Relojes de fabricación suiza, fuertes para obreros

GARANTIA 2 AÑOS — Desde 25 pesetas

CASA ARMERO, FRAY LUIS DE LEÓN, 22, CUENCA

"LO QUE ME CUENTAN LAS HORAS,"

por TÁNTALO

A mi amigo J. A. González

Una de las distracciones predilectas de los hombres que vestimos canas—en la cabeza o en el alma—es la de aislarnos unas horas al día de cuanto nos rodea, separándonos de la cabalgata de engaños que constituye la acción en la vida, y quedarnos a solas con nosotros mismos estudiando el tic-tac de los latidos de nuestro propio corazón, tic-tac que cuenta cronométricamente las horas que vive nuestra conciencia. Y este estudio no engaña nunca, cuando se hace con objetiva serenidad.

Yo me cuento entre los hombres citados cuyas horas de juventud primera, en cuanto a razón y sentimiento, las fueron dejando hace tiempo esparcidas por el camino que recorrieron aceleradamente para llegar más pronto adonde ahora no quisieran haber llegado nunca, y como ellos, dedico una parte del día a escuchar con mucha atención lo que me cuentan las horas que, como sabias maestras, prodigando enseñanzas pasan y a las que hay que escuchar para no vivir una vida sin provecho presente y futuro.

Es ansia natural de todos la de mejorarse, la de superarse para superar a los demás. Este anhelo intrínseco humano solo se logra o con la posesión innata de cualidades excepcionales o en alianza con estos dos factores: tiempo y esfuerzo.

Un hombre que sea superior en todo a los demás hombres no puede concebirse lógicamente por muy superdotado que nos lo figuremos; esta concepción no pasaría de ser una utopía, si no dibujamos a ese hombre con líneas de dios. Y la razón nos dice que los dioses no llegan a dos.

El afán humano de mejora nos arroja a una conquista de bienes de cualquier clase, conquista cuyas incidencias son muy distintas en cada individuo, pero cuya meta, más o menos brillante y altisona, la constituyen estos dos ídolos del culto humano: el Poder y la Gloria.

Me coloco en ocasiones y fantásticamente en las gradas mismas del colosal altar que a la Gloria y al Poder mundano hemos levantado todos en el hueco del corazón de la Humanidad, y miro de cerca a los dos ídolos.

Y lo que de lejos atrae, de cerca repele.

Porque no todo es exaltación, incienso y relumbre, ni todo omnipotencia, ordenación y pureza en estas dos delidades de oropel; también el Poder y la Gloria se sujetan a la crítica del cristal de un mirón que no sea creyente de esta religión de la humanidad divinizada más que por el mérito propio y personal, por el demérito de los que le adoran.

Da verdadera pavora pensar que cualquiera o ambos a la vez de estos pináculos puede, en ocasiones, alcanzarse con un mérito muy relativo, y que entonces, con una facilidad grande, el trono de la Gloria y el Poder se hace acreedor a ser pira depuratoria donde se quemé el escalador y sus adoradores.

Porque, como dijo Campoamor, en ocasiones, la Gloria es capa del crimen y el Poder crimen sin capa.

Con una frecuencia que alarma vemos en una y otra nación y hasta en el más humilde de los burgos, reparar por la cucaña que conduce a la exaltación y a la glorificación ciudadana, a individualidad cuyo fracaso ascensional puede predecirse, dada la incapacidad del sujeto, su egotismo personal y pernicioso y el olvido a que pronto condena el deber del honor, olvidando de paso que el honor es la poesía del deber. Sobreviene la bancarrota moral del aspirante a poderoso y glorificado, y es entonces, cuando acusa su deshecho postergando a los que en él creyeron, tratando todavía de reanimar la llama de su esperanza de entre las cenizas de su desengaño y desesperación, con la acomodaticia frase de Nora, de Ibsen: No me habéis comprendido.

Y el templo del Poder y la Gloria—siempre abierto a las audacias de los hombres, queda solo un momento al retirarse a los bastidores del anónimo el protagonista, para recibir enseguida la joya en bruto de un nuevo ensayista.

Y así, contemplando ingenuamente el azul del cielo—que «mi es cielo ni es azul»—esperamos pacientemente los hombres menos

ansiosos la llegada de nuestro turno para probar fortuna.

Viendo lo desastrosamente que muchos coquetean con la Gloria y el Poder y oyendo la frase, más aérea que lapidaria, que cierra en broche su actuación, nos sentimos llenos de fe en el propio triunfo yendo tan sólo a la escaramuza armados de buena voluntad, generosidad y afán de dignificación.

Y reduciéndonos en nuestras aspiraciones ¿qué mas poder que el de nuestra propia fortaleza de ánimo? ¿qué más gloria que la escasa o abundante que nos conceda nuestro mundillo próximo?

No queramos deslumbrarnos con cualidades que los demás no ven en nosotros; no seamos narcisos encantados contemplando el espejo que solo a nosotros nos refleja.

En fin, apéome hoy de mi alazán romántico no me vaya a suceder lo que a Tales, que observando los astros caiga en un pozo. En un segundo artículo continuaré mis consideraciones sobre el Poder y la Gloria; mucho se puede hablar de ellos, pero... hay cosas que no se escriben, según dijo Napoleón al leer la carta que le anunciaba su derrota en Bailén.

Las horas cuentan muchas cosas a quienes las escuchan. Para mí no existen más sabias maestras que éstas. ¡Lástima que no griten sus enseñanzas tanto que pudiéramos oír hoy a la hora de mañana!

Belmonte, Julio 36.

(Prohibida la reproducción)

José Pinós y Pinós
ABOGADO
Plaza de la Trinidad, 12 CUENCA

DESTINOS

Para licenciados del Ejército. Nueva ley. Porteros y Ordenanzas de los Ministerios. Alguaciles de Juzgados de Instrucción. Repartidores de Telégrafos. Mensajeros de Correos. Carteros. Peones camineros. Subalternos. Auxiliares Prisionales. Plazas en Guinea. Guardia civil. Carabineros.

«La Patria» diario nacional, remite relaciones de vacantes. Suscripción seis pesetas trimestre. Redacción: Santa Engracia, 24. Madrid

DOCTOR
FELIX DE LA MUELA FALCON
MEDICINA GENERAL
NIÑOS
Rayos Ultravioleta
Consulta: De 5 a 5.
MARIANO CATALINA, 4.
CUENCA

Mecánicos

Se vende torno pequeño para piezas hasta de cincuenta centímetros, con mandril y accesorios. Razón en este periódico.

Calzados Serna
Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada
PRECIO FIJO
Calderón de la Barca, 22, Tel. 188
Mariano Catalina, 66, Tel. 192
CUENCA

Frutas y legumbres
compro en comisión y cuenta propia. Diríjase a Eladio Castellanos Asentadores de frutas
Santa Engracia, 54, 2.º Madrid.

ULLOA - ÓPTICO
GAFAS - LENTES •• CARMEN, 14 - MADRID
HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA
"SONOTONE"
EL MEJOR APARATO PARA SORDOS

De Re Agrícola

De lo dicho antes, se deduce cuan fácil es, que el agricultor con los datos a la vista pueda deducir la riqueza que sus basuras contienen en elementos fertilizantes, y su valor tanto agrícola, como comercial; porque si en sus basureros puso (por ejemplo) 100 kilos de hollín, otros 100 kilos de cenizas de hojas, y otros cien kilos de excremento de conejo, habrá reunido en su estercolero con esos 300 kilos de materias los elementos fertilizantes siguientes: nitrógeno, 4,32 kilos; ácido fosfórico, 3,76, y potasa, 10,50 kilos, porque el hollín contiene, 3 kilos de nitrógeno, el excremento de conejo 1,32, total: 4,32.

El excremento de conejo contiene, 0,26 kilos de ácido fosfórico, y las cenizas de hojas, 3,50; total 3,76 kilos de ácido fosfórico y el excremento de conejo contiene, 0,50 kilos de potasa, y las cenizas de hojas, 10,00 kilos, luego la potasa total que contiene esta basura es igual a 10,50 kilos.

Luego de aquí puede formarse este raciocinio: Si para producir una fanega de trigo, se necesitan poner en el terreno, (según digo en mi folleto «Agricultura práctica» página 14) 1,35 kilos de nitrógeno, 0,67 de ácido fosfórico, y 0,71 de potasa, con 4,32 kilos de nitrógeno, 3,76 de ácido fosfórico, y 10,50 de potasa que pondremos en el terreno con los 300 kilos de esta basura a la que nos referimos arriba, tenemos abono suficiente para producir tres fanegas de trigo (atendiendo a la ley del mínimo); porque aunque nos sobra ácido fosfórico, por necesitar solo 2,01 de este elemento para producir las tres fanegas de trigo; y también nos sobra potasa por tener estos 300 kilos de basura 10,50 kilos, y solo necesitamos para producir las tres fanegas 2,13 kilos, como de nitrógeno se dice allí (libro citado) que para producir una fanega de trigo se necesitan 1,35, con los cuatro treinta y dos kilos de nitrógeno que estos 300 kilos de esta basura contienen, se pueden producir algo más de tres fanegas de trigo, pero menos de cuatro fanegas; porque las tres fanegas de trigo necesitan 4,05 kilos de nitrógeno, y los 300 kilos de basura resultante de esta mezcla de 100 kilos de hollín, con 100 kilos de cenizas de hojas, y otros 100 kilos de excremento de conejo solo nos dan 4,32 kilos de nitrógeno, y por tanto podemos con este nitrógeno producir tres fanegas de trigo y nos sobrarán 0,27 kilos de nitrógeno.

El valor de este abono (comercial se entiende) ateniéndose a mi folleto Agricultura práctica página 21, = 3,02 pts. el nitrógeno; 0,75 el ácido fosfórico; y 2,62 la potasa, mas la materia orgánica que corresponda a estos 300 kilos de

estiércol, que podemos calcular en otra cantidad igual o mayor; resultando por tanto que este estiércol en estas condiciones vale; en elementos fertilizantes en total, 6,39 pts., por lo que se refiere a los elementos fertilizantes que contiene, y otro tanto más, por lo que se refiere a la materia orgánica, cuyo valor las más de las veces no es posible apreciar, puesto que como ya se dijo, sin ésta, es imposible que las tierras se puedan considerar como fértiles.

La razón de mi aserto se funda: Si para producir una fanega de trigo con su paja correspondiente, según dejo anotado en mi folleto y página citada, se necesita poner en el terreno que se quiere producir esta fanega 1,35 kilos de nitrógeno, y la basura de que hablamos o sean los 300 kilos de esa mezcla nos dan 4,32 kilos de nitrógeno, resultará que con esa cantidad podríamos producir 3,20 fanegas de trigo con su paja correspondiente, porque: una es, a una treinta y cinco, como cuatro treinta y dos es a X=1 : 1,35 :: X : 4,32 X 1 : 1,35=3,20; o sea 4,32 X 1=3,20.

2.º Si para producir una fanega de trigo con su paja correspondiente, se necesita poner en el terreno 0,67 de ácido fosfórico (como digo en mi folleto y página indicada) con 3,76 que llenen los 300 kilos de basuras mezcladas, podremos producir 5,90 fanegas; y si con 0,71 de potasa podemos producir otra fanega de trigo; con 10,50 de potasa que declamos nos dan los 300 kilos de esa basura mezclada nos podría producir 14,78 fanegas de trigo.

Razones: 1 : 0,67 :: 3,76 : X = 5,90.—Idem. 1 : 0,71 :: 10,50 : X = 14,78.

Por todo ello; y teniendo en cuenta las materias con que se formó el estercolero, es fácil conocer al menos de un modo aproximado, la cantidad de elementos fertilizantes que aquella basura contiene, y su valor agrícola y comercial, a base como ya he repetido varias veces, de que se conserven bien las basuras en basurero fabricado al caso; y se le prodiguen los cuidados que se dejan anotados en asunto de tanta trascendencia e importancia para el agricultor.

PABLO SAIZ

Necesita unas gafas de sol, u otro artículo de óptica: NOTARIO le atenderá bien cobrándole un precio decente.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIRINO, 6

Pasará consulta todos los días laborables de 10 a 1

Ganaderos!!

- Sal Martínez -

Los años malos son mejores usando sólo productos buznos.

Contra BAZO, CARBUNCO y demás infecciones
Antonio M. Pescador Almonacid de la Sierra (Zaragoza)

¡Agricultores!

Aumentarás vuestras cosechas con los **ABONOS QUÍMICOS** que prepara para **CEREALES** y toda clase de cultivos, la casa de

RAMON GOMEZ SIMARRO
ALBAGETE

Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 96
Camino Muelles Estación, f. c. - Teléfono, núm. 545

DEPÓSITO EN MANZANARES.—Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado

Informes en Cuenca:

Narciso Redondo. -- Droguería